
北京时间昨晨 5时，桑兰与其律师海明
在纽约与美国体操协会、3家保险公司开始
密谈。双方随后达成协议，并签署保密条
款。谈判之后，桑兰表示将对美国体操协会
和保险公司撤诉。这意味着，桑兰的赴美维
权之旅从今天开始，变成了一场“内战”，当
事双方只剩下了华人。

海明律师表示：“今天我们签了保密协议，
有些条款就不能说得太多。但大家可以看到，
协议已经签署了，我们想得到的都得到了。”

桑兰同时表示：“今天在这里白纸黑字，
我们已经签下来了。他们也承认，不是我失
手导致摔下来的原因。另外，刚才律师提到
的在其他医疗上的，比如说今后在中国期间
的治疗，也会得到相应的、一定的保障。另
外刚才还提到一些财务上的补偿等。”

最近一段时间，桑兰维权团队似乎面临
诸多困难。先是被告方刘国生的律师莫虎
提出对桑兰与海明的动议，后是海明律师与
桑兰的经纪人黄健产生矛盾，再是预定的 7
月 7日与保险公司的谈判没有如期进行，这

让不少人对桑兰的诉讼进程表示悲观。
如今，和美方达成和解。根据签署的协

议，桑兰将对美国体操协会和 3家保险公司
均予以撤诉。先前桑兰已经对特纳和时代
华纳予以撤诉，此次再撤诉后，被告方只剩
下了当年桑兰在美国的监护人刘国生和谢
晓虹夫妇、莫虎律师。另外，被告的名单上，
还有15名尚未写上具体姓名的网友，这些网
民因对桑兰作出负面评价而成为被告。

杨昌平

□晚报首席记者 郭韬略

本报讯 昨天上午，省体育局召开了
2011年赛风赛纪和反兴奋剂会议，会议上，
省体育局局长、党组书记彭德胜和训练单位
签订了本年度的赛风赛纪和反兴奋剂责任
书，明确提出了“干干净净参会，正正派派取
胜”的要求。

这是省体育局第一次在非全运会年签
订赛风赛纪和反兴奋剂责任书，由此可见对
这项工作的高度重视。 在昨天的会议上，
彭德胜首先要求各训练单位一定要高度重
视，绝不能搞形式，走过场，并提出“治乱需
要重典”。按照省体育局制定的目标任务考
核办法，对于违反赛风赛纪和兴奋剂违规事
件实行“一票否决”。尤其是参加全国运动会
的运动员出现兴奋剂违规行为，除了按照国

家体育总局的规定处罚外，省体育局还将追
加处罚，对运动员所属单位局系统内通报批
评并给予经济处罚，追究领导班子和主管领
导的责任直至免职；对负有直接责任的教练
给予纪律处罚，情节严重者将被开除，被禁赛
的教练员四年内不得晋升高一级教练职称。

将于 10月份在南昌开赛的城运会是今
年国内最大规模的综合性运动会，赛风赛纪
和反兴奋剂工作也是焦点。省体育局特别
要求，参加城运会决赛阶段比赛的运动员及
相关人员要接受兴奋剂教育培训，考核或考
试，签署反兴奋剂承诺书，经审批后方可获
得城运会代表团成员资格。

此外，从今年开始，省体育局每年都将
自查运动员200人以上，尤其是2013年全运
会年，将会对所有河南团的运动员进行严格
的自查，确保运动员“干干净净参赛”。

环法出来个吃药的

禁药丑闻再度来袭
俄罗斯车手科洛布内夫被驱逐

北京时间昨晨，喀秋莎车队俄罗斯车手科洛布内夫在尿检中被
查出违禁药物，成为今年环法首位被开除的选手。

科洛布内夫今年 30岁，曾获得 2009世界公路冠军赛第二名，
2008北京奥运会获得第四名，并完成过一些斜坡赛的表演。在2009
年意大利隆巴迪赛事中获得第三，同年马斯垂克金杯赛获得第六，并

在2010年烈日·巴斯托尼·烈日赛中获得亚军。 小新

很难想象，职业车手只吃素如何能坚持完
成环法大赛。

23天里完成3500公里的骑行，其间还要翻
越比利牛斯山和阿尔卑斯山的数个海拔超过两
千米的山口，车手平均每天消耗8000卡路里的
能量，相当于普通成年男性每日所需能量的4~
5倍。环法传统菜式只有牛排、意面和牛奶，牛
排作为红肉，能为人体血液提供血红素，增加血
液的携氧量，抗疲劳，意面和牛奶提供蛋白质和
各种微量元素。

记者上网搜索“卡路里计算器”，计算
得出，100 克牛排、一份意大利肉酱面加一
盒鲜奶这一顿的卡路里总量已经达到 1200
卡，车手相当于要每天吃这样的 7 顿。但扎
布里斯基的食谱里，这“三大件”一个都没
有。

也许最严谨的素食者要指出扎布里斯基

“作弊”，因为他虽然不碰肉、蛋、奶，每周还是要
吃几顿鱼。他吃鱼也不是为了打牙祭，而是跟
吃药一样：通过吃鲑鱼补铁。

就算这不是全素，和其他人吃的差别也
太大了。曾经和扎布里斯基合作过的营养
师、现任科罗拉多大学体育医学教授伊戈·
米兰就严肃地指出：“在环法赛吃素是个奇
怪的想法，对绝大部分自行
车运动员来说没有意义。”

扎布里斯基为什么吃素？
一年前他的饮食也是典型的自
行车餐，但在当年环法赛前的队内血
检后，队医说，他的体质是全队最容易食物过
敏的，而且肌肉有炎症。扎布里斯基当时就把
红肉戒了，另一方面他也是觉得消化牛排太消
耗能量，接下来几个月又戒了牛奶，他成了完
全的素食者。

蔬菜水果沙拉加面包，提供的能量当然没法
跟肉类比，好在现代科技制造出各种植物蛋白产
品，吃着“素”能量棒、能量粉，扎布里斯基的能量
摄入倒没什么问题，不过不久他就感觉运动过程
中有些发虚。请教了一位同为素食者的摩托车
运动员，对方建议不必对“素食”两个字太苛求，
可以吃一点鱼，对摄入铁和维生素很有好处。

吃素几个月后，他的成绩还真提高了，“很
多小毛病都好了，口腔溃疡、皮炎都消失了。”但
是，当佳明车队队医听说扎布里斯基吃素，马上
给他去电话。队医很担心，因为吃素会让人体
缺乏铁摄入，铁元素是运动员保证耐力的关
键。他和扎布里斯基协商，除非铁蛋白（蛋白质
中的含铁量）数值正常，才能继续吃素。没想

到，体检检测结果，铁含量和血红素含量一切正
常，队医也是又惊又喜。

今年5月的美国加利福尼亚自行车赛，扎布
里斯基夺得个人计时赛头名，上个月又收获全
美计时赛冠军，对于这次环法赛也难免有想
法。扎布里斯基曾经参加过5届环法赛，3次完
赛，荣耀时刻是在2005年揭幕赛段战胜环法王
阿姆斯特朗夺得黄衫，并保持了3个赛段。不过
目前的扎布里斯基的成绩不太理想，第9赛段结
束后，他的总成绩仅列188名选手的第175位。

虽然夺冠希望不大，但扎布里斯基这趟的
另一个目标同样重要：“这绝对是素食者最重要
的一次证明之旅，如果（吃素环法）真的可行，谁
也不能再对着素食者说‘这样不行’了。”

延伸阅读延伸阅读

坚持素食主义的体坛大佬
吃素会让人体力下降？至少小威的答案是不会。这位前网坛一姐曾在温网半决赛上因

为拉肚子而输掉比赛，之后便放弃肉食，加入到姐姐大威的素食行列，平时主要吃水果和蔬
菜，偶尔吃点鸡肉和鱼。

超长跑运动员史高特·杰瑞克连续七年赢得西部一百英里超长跑比赛冠军，能在这项长
度达160公里的耐力赛中接连称王，杰瑞克说他成功的秘诀是吃素：“我感觉我的恢复时间缩
短了，我的精力更充沛了，而且不太会生病了。”

曾获得过9枚奥运会金牌的中长跑之王卡尔·刘易斯是一个严格的素食者。他在谈到吃
素的体会时说：“我发现，一个人可以不需要动物蛋白而成为一名成功的运动员，事实上，我最
好的参赛成绩是在我成为严格的素食者之后获得的。”
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全程吃素能不能骑到底？全程吃素能不能骑到底？全程吃素能不能骑到底？

美国素食车手偏偏要当环法第一人美国素食车手偏偏要当环法第一人
9天比下来 不碰肉蛋奶的他还“活”着

昨日环法完成第9赛段，进入了休息日。环法自行车大赛现在最忌讳一个字：吃。禁
药丑闻连年不断，几任传奇巨星掉进药罐子，让车手们简直要谈“吃”色变。今年的环法
赛，偏偏有一位车手要对全世界公开并分享他的比赛食谱。目前暂列车队排行榜第一的
美国佳明车队的车手扎布里斯基，他那特别的“兴奋剂”其实很阳光，那就是素食。

环法撞出个纯爷们

被汽车撞得在空
中连翻两圈仍坚持完
成比赛

前晚，环法自行车赛进入第
九赛段，比赛无论从名次还是场
面都发生大乱。荷兰车手胡格
兰德被转播车撞得在空中翻了
两圈，仍坚持完成了比赛。
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